

## Sitzungsvorlage - öffentlich

Gemeinderat am 25.10.2023

### Vorlagen-Nr. 076/2023

Aktenzeichen:

Sachbearbeiter: Frau Kübler

## Preisanpassung Mensaessen

externer Bericht:  nein  ja

### Beschlussantrag:

Die Preise für ein Mittagessen in der Mensa werden ab 01.01.2024 für den Kindergarten auf 3,10 € und für die Schule auf 3,80 € angehoben. Der Preis wird jedes Schuljahr um 0,10 € bis maximal 4 € angehoben.

## **Sachverhalt:**

In der Schulmensa wird das Mittagessen für die Kinder des Kindergartens Schultheiß-Huzele und für die Kinder der Schule Sekundarstufe 1 und 2 angeboten.

Durchschnittlich essen rund 60 Kinder im Kindergarten und rund 50 Kinder in der Schule warm. Die Preise für ein Mittagessen inklusive Salat, Suppe und Nachspeise belaufen sich derzeit im Kindergarten auf 2,70 € und in der Schule auf 3,30 €. Im Kindergarten gilt seit Einführung des Mittagessens dieser Preis. In der Schule wurde letztmals zum 01.08.2019 von 3,00 € auf 3,30 € angepasst.

Die Kosten für die Lebensmittel sowie die Personalkosten sind auch hier in den letzten Jahren stark gestiegen, so dass die Verwaltung eine Erhöhung der Preise vorschlägt.

Eine Mischkalkulation ergab, dass sich die Lebensmittelkosten auf 2,20 € pro Essen belaufen.

Rechnet man die Personalkosten für die Herstellung und Ausgabe der Essen mit ein ergeben sich Kosten von 8,30 € pro Essen.

### Übersicht über die Preise an anderen Schulen

Schule	Lieferant	Preis
Georg-Kropp-Schule Wüstenrot	Klinik Löwenstein	4,20 €
Grundschule Grosserlach	Meyer Menü	4,05 €
Grundschule Michelfeld	Meyer Menü	3,60 €/4,10 €
Grundschule Rosengarten	Meyer Menü	3,60 €
Schulzentrum West	Eigene Mensa	3,50 €

Beim Lieferanten Meyer Menü kostet ein Essen ohne Salat und Nachspeise 3,60 € mit Salat und Nachspeise liegt der Preis bei 4,10 €.

Mit der Erhöhung der Preise auf 3,10 € im Kindergarten und auf 3,80 € in der Schule würde der Kostendeckungsgrad für die Essen von 36% auf 42% erhöht.

Im Kindergarten bedeutet diese Kostensteigerung eine Mehrbelastung für die Familie von 8,- € pro Monat, bei einem Schulkind von 10,- € pro Monat bei voller Nutzung des Angebots.

Die Verwaltung schlägt zudem vor, die Mensapreise mit jedem neuen Schuljahr anzupassen. Eine denkbare Steigerung wäre hier 0,10 € pro Schuljahr bis zu einem Betrag von max. 4 € für die Schulkinder.

## **Finanzielle Auswirkungen:**

Durch die Erhöhung der Essenspreise kann das Defizit um rund 7.500 € pro Jahr verringert werden.